
2010年9月21日 星期二 统筹 胡田野 编辑 秦明伟 美编 周高虹 校对 王泓 版式 李仙珠

A40 河南省第十一届运动会河南省第十一届运动会
2010·洛阳

体育新闻体育新闻

昨天上午在洛阳师范学院体育馆举行的武术套路男子甲组
棍术比赛中，郑州选手王铁梁以一套娴熟流畅的动作征服了评
委，获得了9.53分的高分，从而登上了领奖台的最高处，此前他已
经在男子甲组少林拳的比赛中拿到了金牌，从而成为本届省运会
武术套路比赛中的首个“双金王”。

如果说之前在“强项”少林拳上夺冠完全在自己的意料之中
的话，那么在棍术中夺魁，连王铁梁本人多少也有些意外：“确实
没想到，和其他高手比起来，我是有一定差距的，也可能正是因为
没太多‘想法’，反而没了压力，让自己发挥得更好了。”

小时候很调皮，有喜欢武打片的王铁梁在 8年前便
被家人送到了塔沟武校学习武术，对武术的喜欢使他训
练格外刻苦，并最终在校内的比赛中脱颖而出，获得了
参加省运会的资格。

不过在成为“全省冠军”的同时，王铁梁则对自己的人
生有了另一番规划：“我并不想一直都练武术，我也不想自
己的未来全部都是武术，我希望自己的文化课也同样优
秀，将来能考上大学，那样才是真正的‘文武兼修’。”

此外，在女子甲组棍术比赛中，郑州选手郭锡宇力压
群芳夺得冠军。这个从小因为喜欢成龙而开始练武术
的小姑娘，已经有了洲际比赛经验，去年的亚洲青少年
武术锦标赛上她一人夺得刀术和棍术两块金牌。省运
会上夺冠已经不能让这个好强的小姑娘满足：“我的目
标是将来成为世界冠军！”

此外在昨晚结束的乙组集体基本功比赛中，郑州队
获得冠军，至此本届运动会武术套路比赛全部结束，郑
州队总共获得了34枚金牌中的8枚。

[绝对相关]

我省亚运目标
14~16枚奖牌

在省运会结束一个多月后，
亚运会就将在广州举行，在昨天
接受采访时，韩时英也顺带介绍
了一下河南籍选手将参加亚运
会的情况。

按照总局的规定，参加亚运
会的选手全部要从各个项目的
国家集训队中产生，河南省目前
在各个项目的国家队中人员总
数为 67 人，也就是说，将来能够
参加亚运会的河南运动员也将
全部在这67人中产生。

据介绍，目前亚运会的选拔
工作还在进行当中，目前已经确
认肯定将参加广州亚运会的河
南选手为15人，根据省体育局的
估计，届时人数将会有 20 至 25
人。而男子拳击选手张志磊、女
子举重选手李雪英、女子空手道
项目的李红都具备了夺金实力，
此外，男子赛艇、男子散打、女子
跆拳道以及龙舟等项目上，我省
运动员也有望争金夺银。

上届多哈亚运会，河南省共
有13人参加了9个大项的比赛，
拿到了6枚金牌，11块奖牌。韩
时英预计，此次我省在参赛人
数、参赛项目和获得奖牌数上都
有望超越上届，争取拿到 14~16
枚奖牌。

省体育局局长韩时英满意比赛成绩——

检验训练成果
选拔后备人才

为奥运打好基础

省十一运会前天晚上正式拉开帷幕，青少年组的比赛也从昨天全面展开。相对于
成年组和大学生组的比赛，青少年组的比赛最具备竞技体育特征，青少年选手的表现如何
也会在相当程度上影响到我省运动员在未来的全运会、奥运会上的表现。昨天，省体育局
局长韩时英就青少年组比赛的设项、组织以及在前期比赛的情况接受了媒体采访。
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本届省运会青少年组的比赛共设有田
径、游泳、自行车、足、篮、排球等 19个大项，
这 19个项目全部是奥运会（28个大项）和全
运会（33个大项）的比赛项目，同时也基本上
与我省目前开展的27个竞技体育项目对接。

“我们的目的就是通过本届省运会在检
验上个周期我们青少年训练的成果，选拔出
一批符合我省竞技体育战略发展要求的优
秀后备人才，为未来的全运会、奥运会打好
基础。”韩时英说。

尽管开幕式前天晚上才举行，但事实上，
青少年组的比赛从6月3日已经开始举行，游
泳、拳击、自行车的项目已经结束。从已经结
束的这些项目的情况看，韩时英认为整体情
况还是令人满意的。

“赛事组织方面，在各方的努力下，从 6
月3日到现在，在运动员资格审查、裁判判罚、
赛风赛季治理等各个方面都进展得非常顺利，
所以我相信在各方的共同努力下，赛会将会取
得圆满成功。”韩时英说。

而从比赛成绩上看，也堪称硕果累累。
“在自行车、重竞技、游泳等项目上都涌现出
了一些新秀，发现了一批好苗子。以自行车
为例，郑州、南阳和安阳三市的运动员发挥出
色，在男女甲乙组的500米、1000米、2000米、

3000米场地计时赛和4000米团体赛、团体竞
速赛等 7 个小项上，打破了省运会的赛会纪
录。如此大面积地破纪录，表明我们的青少
年训练质量有了明显提高。”韩时英说。

此外，一些原先成绩不好的地市通过 4
年来的努力，取得了长足进步，这也得到了韩
时英的充分肯定：“鹤壁虽然是个小市，这几
年重点发展拳击项目，就收到了很好的效
果，这一次他们在拳击比赛中夺得 3 枚金
牌；还有信阳，上一届省运会他们只拿了 3
块金牌，而经过今年的努力，这一次在游
泳、赛艇皮划艇等项目上就拿到了 13 块金
牌。这些情况表明，在上个周期，一些地市
结合本地特点，突出重点的做法收到了良好
的效果。”

武术比赛

项目设置与全运、奥运接轨

韩时英表示：“据不完全统计，先期比赛因资格问
题退出比赛或被取消比赛资格的有 210多人，以伤病
等理由上报不再参加决赛的运动员有近50人，对裁判
执法不公的投诉也大大少于往届。”

今年是国家体育总局定的“赛风赛纪和反兴奋剂
专项治理工作年”，而全国各省今年都举办了省运会，
因此省运会的赛风赛纪和反兴奋剂问题也是总局特别
关注的，并专门针对省运会下发通知。为了净化省运
会的环境，省体育局赛前与各地市还专门签订了省十
一运会反兴奋剂工作责任书。

郑州选手憾失金牌
昨天是省十一运会射击比赛的第一天，在男子步枪50米卧射

和男子乙组25米手枪速射两个项目上，郑州选手都具备了夺金实
力，但遗憾的是，在预赛不错的情况下，两个项目均告失手，只收获
了两枚银牌。

步枪卧射：高悦错失良机
在上午结束的男子步枪 50米卧射资格赛中，焦作的刘晓凡、

郑州的高悦和开封的王凌宇分列前三位，金牌的争夺在这三名选
手之间进行。

决赛开始后，高悦的前两枪均不理想，而刘晓凡分别打出了
10.1和10环，一上来就取得了一环的领先优势，从第三枪，高悦连
续打出 10环以上的成绩，差距在一点点缩小。在第七枪的时候，
高悦打出了 10.1环，这使之前一直处于落后状态的高悦反而超出
了对方 0.8环，在最后三枪如果能够保持正常水准，就能够将金牌
收入囊中。但或许是“幸福来得太突然”，反而给了高悦压力，在第
八枪仅仅打了 9.4 环，而经过调整后的刘晓凡打了 10.5 环的好成
绩，再度将成绩反超，在最后两枪，信心回归的刘晓凡分别打出了
10.3和10.4环，最终以一环的优势获取冠军。

手枪速射：双保险失效
在男子乙组手枪25米速射的资格赛中，郑州选手表现非常出

色，王磊打出了265环，肖金鸣则打了261环，分别名列第一、二位，
构成了冲金双保险。

但决赛开始后，之前有着 4环优势的王磊第一组仅仅打出了
46.3环，将排名第一的位置拱手让给了打出了 51.4环的队友肖金
鸣，但打出了这一优异成绩的肖金鸣，随后再没有了出色的发挥。

第二组，原本排名第三的洛阳选手沈博也打出了 51.4环的好
成绩，从而超越王磊位居第二。第三组，沈博再度超过50环，而两
位郑州选手的成绩分别是 45.7 和 46.5 环，第一的位置就此旁落。
尽管最后一组沈博仅仅打了 43.6环，但之前的优势确保他最终以
1.8环的优势占到了领奖台的最高处，肖金鸣和王磊只能分居二、
三位。


